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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Legislativo deve votar hoje crédito especial 
para revitalização de praça e casa temática
Projeto do Executivo de Pato Branco foi apresentado aos vereadores na tarde de ontem (2). Além da revitalização 
da praça, com remoção de árvores, a intenção é de reconstruir casa temática consumida por incêndio em 

fevereiro de 2021, utilizando vidro. PÁG. 5

CENSO 2022 COMEÇA EM PATO BRANCO

Após alguns problemas técnicos na segunda-feira (1º), teve início nessa terça-feira (2), em Pato Branco a coleta de 
dados para o Censo Demográfico 2022, realizado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). PÁG. 4
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TCE-PR 
redefine a 
Agenda de 
Obrigações 
dos 
municípios 
em 2022 PÁG. 2

Feira da 
Cuca será 
no dia 13 PÁG. 3

PM apreende 
39,8kg de 
maconha 
em Pato 
Branco PÁG. 10

Azuriz demite 
comissão 
técnica e 
jogadores 
após saída da 
Série D PÁG. 11
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Aldair Tarcísio Rizzi é 
pré-candidato a deputado 
federal pelo partido Rede 
Sustentabilidade, nas elei-
ções deste ano. Em entre-
vista ao Diário do Sudoeste, 
Rizzi revelou que caso elei-
to irá trabalhar por mais in-
vestimentos em Educação, 
Ciência e Tecnologia, e no 
desenvolvimento regional. 
“Vamos focar em desenvol-

ver ainda mais a região Su-
doeste”, frisou.

Durante sua gestão a 
frente da Secretaria de Es-
tado da Ciência, Tecnolo-
gia e Ensino Superior, foram 
executadas várias obras. Ele 
acredita que a Educação, a 
Ciência e a Tecnologia são 
pilares para o desenvolvi-
mento, e para isso a região 
precisa de um representan-
te na Câmara Federal que 
conheça as necessidades do 
Sudoeste.

Economista, com for-
mação acadêmica na área, 
Rizzi é doutor em Econo-
mia pelo Instituto de Eco-
nomia da Universidade Es-
tadual de Campinas, mestre 
em Teoria Econômica pelo 
Centro de Desenvolvimen-
to e Planejamento Regional 
da Universidade Federal de 
Minas Gerais e especialis-
ta em Análise Econômica e 
Teoria Econômica pela Uni-
versidade Federal do Para-
ná (UFPR).

P r o f i s s i o n a l m e n t e , 
o pré-candidato já atuou 
como técnico pesquisador 
do Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social da Secretaria 
de Estado do Planejamen-
to do Paraná (IPARDES), foi 
diretor do Departamento 
de Defesa do Consumidor 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abastecimen-
to de Curitiba, professor 
concursado do curso de Ci-
ências Econômicas da Uni-

versidade Federal do Pa-
raná (UFPR), pró-reitor de 
Planejamento, Orçamento 
e Finanças da UFPR, diretor 
do Setor de Ciências Sociais 
Aplicadas da UFPR e vice-
-reitor da UFPR.

Rizzi também ocupou 
os cargos de secretário de 
Estado da Ciência, Tecnolo-
gia e Ensino Superior do Pa-
raná, diretor superintenden-
te do Instituto de Tecnologia 
para o Desenvolvimento  
(LACTEC), diretor presiden-
te do Instituto de Tecnolo-
gia do Paraná (TECPAR), foi 
membro do Conselho De-
liberativo do Conselho Na-
cional de Desenvolvimen-
to Científico e Tecnológico 

(CNPQ), e secretário muni-
cipal de Ciência, Tecnologia 
e Inovação da Prefeitura de 
Pato Branco.

O pré-candidato tam-
bém tem experiência em 
presidir entidades, foi pre-
sidente do Conselho de Ad-
ministração do Instituto Re-
gional de Desenvolvimento 
Econômico e Social da Mi-
crorregião de Pato Bran-
co (IRDES) e vice-presiden-
te da Associação Brasileira 
das Instituições de Pesqui-
sas Tecnológicas (ABIPTI). 
Também foi reconhecido 
pelo trabalho  realizado na 
capital do estado, onde rece-
beu o título de Cidadão Ho-
norário de Curitiba.

Aldair Rizzi defende mais investimentos em Educação, Ciência e Tecnologia
Mariana SalleS

Aldair Rizzi, pré-candidato a deputado federal nas eleições 
deste ano

Assessoria
O Tribunal de Contas 

do Estado do Paraná (TCE-
-PR) publicou em seu portal 
na internet a Instrução Nor-
mativa (IN) nº 173/22, que 
reestabelece a Agenda de 
Obrigações Municipais para 
o exercício financeiro de 
2022, a ser observada pela 
administração direta e indi-
reta dos poderes Executivo 
e Legislativo dos 399 muni-
cípios paranaenses.

A IN 173/22 foi dis-
ponibilizada nessa segun-
da-feira (1º), na edição nº 
2.804 do Diário Eletrônico 
do TCE-PR (DETC), após o 
término das medidas emer-
genciais adotadas em virtu-
de da detecção de possíveis 
atividades maliciosas na in-
fraestrutura tecnológica do 
órgão de controle externo 
no dia 13 de maio. O des-
cumprimento da instrução 
normativa enseja aplicação 
de multa administrativa, nos 
termos da Lei Orgânica do 
TCE-PR. 

A Portaria Extraordi-
nária nº 380/2022, publi-
cada em 12 de julho, havia 
disposto sobre o término 
das medidas emergenciais 
e havia suspendido os pra-
zos previstos em relação à 

Agenda de Obrigações Mu-
nicipais para o exercício de 
2022 para o envio de dados 
e declarações ao Tribunal 
previstos para data poste-
rior a 15 de maio, enquan-
to não fosse aprovada nova 
instrução normativa que 
dispusesse sobre os novos 
prazos. 

A Agenda de Obrigações 
estabelece os prazos para 
que os entes jurisdicionados 
da esfera municipal compro-
vem à Corte de contas o cum-
primento das obrigações le-
gais, especialmente aquelas 
relativas à Lei Orgânica do 
TCE-PR (Lei Complemen-
tar Estadual nº 113/2005), 
à Lei de Responsabilida-
de Fiscal (Lei Complemen-
tar Federal nº 101/2000) 
e aos índices constitucio-
nais de investimento em 
educação e saúde. A edição 
anual dessa agenda e suas 
regras são disciplinadas pe-
los artigos 5º, 193, 194 e 
216-A do Regimento Inter-
no do Tribunal de Contas.

Estão obrigadas a res-
peitar a agenda de obriga-
ções as prefeituras e as ad-
ministrações indiretas dos 
municípios, que abrangem 
fundos com contabilidade 
descentralizada; autarquias; 

fundações de Direito Pú-
blico; consórcios intermu-
nicipais e entidades congê-
neres; empresas públicas; 
sociedades de economia 
mista e fundações públicas 
de Direito Privado.

As obrigações relacio-
nadas no anexo da agenda 
aplicam-se a todas as enti-
dades dos poderes Executi-
vo e Legislativo municipais, 
consórcios intermunicipais 
e entidades congêneres, 
empresas públicas, socie-
dades de economia mista e 
fundações públicas de Di-
reito Privado.

De acordo com a Coor-
denadoria de Sistemas e In-
formações de Fiscalização 
(COSIF) do TCE-PR, a altera-
ção da agenda foi realizada 
com o objetivo de adequar 
os prazos fixados pela IN 
166/21, em razão da indis-
ponibilidade dos sistemas 
provocada pela ocorrência 
de registros suspeitos de 
atividades maliciosas detec-
tados na infraestrutura tec-
nológica do Tribunal.

Para acessar a IN nº 
173/22, o jurisdicionado 
deve clicar em Biblioteca 
no menu principal do por-
tal do TCE-PR na internet e, 
no menu lateral da página 

acessada, ao passar o mou-
se sobre Atos Normativos 
do TCE, selecionar o item 
Instruções Normativas no 
submenu ao lado. Depois, 
disso, basta selecionar o 
link referente à IN que de-
seja acessar.

Nova PCA 
Municipal

O presidente do Tri-
bunal de Contas do Estado 
(TCE-PR), conselheiro Fabio 
Camargo, afirmou na manhã 

dessa terça-feira (2) que as 
inovações que estão sendo 
introduzidas pelo órgão de 
controle nas prestações de 
contas anuais (PCAs) dos 
prefeitos paranaenses, por 
meio do projeto da Nova 
PCA Municipal, enfatizarão 
ainda mais o papel da Cor-
te como fonte de orientação 
técnica a esses gestores.

“Essas mudanças tra-
tam-se, na verdade, de uma 
atualização constitucional. 
Quem vai seguir julgando as 
contas dos prefeitos, como 

manda a Carta Magna, são 
os vereadores. O papel do 
TCE-PR continuará sendo, 
agora mais do que nunca, o 
de orientar os administrado-
res públicos, e jamais o de 
criminalizá-los. Com essa re-
novação, os Pareceres Pré-
vios do Tribunal sobre as 
contas dos gestores muni-
cipais darão melhores con-
dições para que as Câmaras 
as julguem em proximidade 
com os prefeitos, conforme 
determina a Constituição”, 
destacou.

TCE-PR redefine Agenda de Obrigações dos 
municípios para o exercício de 2022

reprodução/TCe-pr

A IN reestabelece prazos para publicações e prestação de informações dos 399 municípios 
paranaenses
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Só em 2023
A reforma tributária não foi aprovada pelos senadores no 

primeiro semestre de 2022. Com a corrida eleitoral do segundo 
semestre, a reformulação do sistema tributário nacional pode fi-
car para 2023. Senadores afirmam que o texto apresentado nes-
ses últimos três anos foi o que mais avançou até hoje no que diz 
respeito à reforma tributária. O consenso entre a maioria dos Se-
nadores é que há muita dificuldade, este ano, de aprovar a refor-
ma tributária.

Conselho do TCE-PR
Três nomes estão sendo cogitados para substituir Artagão 

de Mattos Leão, atual conselheiro do Tribunal de Contas do Pa-
raná (TCE-PR), são eles: o ex-prefeito de Pato Branco e atual se-
cretário estadual de Desenvolvimento Urbano e Obras Públicas, 
Augustinho Zucchi, o chefe da Casa Civil, João Carlos Ortega, e 
a ex-governadora e atual conselheira da Itaipu Binacional, Cida 
Borghetti. Mattos precisa deixar o cargo antes do dia 27 de outu-
bro próximo, quando ele atingirá a compulsória ao completar 75 
anos de idade. E em julho de 2023 quem atingirá a compulsória 
é o conselheiro Nestor Baptista.

Mercados Globais
Referência em tecnologia e inovação, Israel será o próximo 

roteiro da série Mercados Globais, promovida pelo Centro In-
ternacional de Negócios da Federação das Indústrias do Paraná 
(CIN/PR). O evento será virtual, no dia 4 de agosto, a partir das 9 
horas, e as inscrições prévias podem ser feitas no site da Fiep. No 
webinar, que tem como objetivo de apresentar as oportunida-
des de negócios no país, será possível saber mais sobre a cultu-
ra empreendedora local, um dos mais maduros ecossistemas de 
empreendedorismo do mundo.

Ponte de Guaratuba
Os trabalhos de estudos ambientais (EIA/RIMA) do projeto 

da Ponte de Guaratuba, no Litoral do Paraná, devem ser conclu-
ídos até setembro deste ano. O Governo do Paraná realizou visi-
ta técnica no local onde a ponte será construída, na área da baía 
de Guaratuba onde funcionam o ferry boat e a balsa. Segundo as 
secretarias estaduais de Desenvolvimento Sustentável e do Tu-
rismo e de Infraestrutura e Logística, o projeto executivo e o da 
obra e seus acessos vão tramitar com prazos que coincidam com 
a finalização do EIA/RIMA.

Solução
Uma ponte para ligar as cidades litorâneas de Guaratuba e 

Matinhos é cogitada desde 1989. Se o projeto for mesmo conclu-
ído, a ligação rodoviária idealizada pelo Governo do Estado deve 
integrar definitivamente o Litoral do Paraná e responder a uma 
antiga demanda da população local. “Não podemos mais achar 
que é normal as pessoas ficarem horas e horas ali sofrendo na 
fila do ferry, da balsa, porque já não comporta mais. A solução ali 
é a ponte, que trará a solução viária que os três municípios pre-
cisam, incluindo Guaratuba, Matinhos e Pontal do Paraná”, afir-
mou o secretário do Desenvolvimento Sustentável e do Turismo, 
Everton Souza.

Posto de atendimento
A partir de setembro Paranaguá deve contar também com 

um Posto de Atendimento Avançado, nos mesmos moldes do 
serviço que a Defensoria Pública do Estado disponibiliza na As-
sembleia Legislativa do Paraná (ALEP), que atende todo tipo de 
demanda extrajudicial e soluciona questões sem ajuizamento 
de ações, de forma administrativa. O Posto de Atendimento de 
Paranaguá faz parte da retomada dos serviços da instituição no 
Litoral, que, atualmente, conta com sede apenas na cidade de 
Guaratuba.

Aquecer a economia?!
O deputado federal Gustavo Fruet (PDT) apresentou o Pro-

jeto de Decreto Legislativo para suspender os efeitos do decreto 
que regulamenta a Lei do Superendividamento de 2021 e esta-
belece que o valor mínimo existencial será de 25%, o que repre-
senta R$ 303, considerando o salário mínimo vigente, hoje em 
R$ 1.212. “A pretexto de ampliar o acesso ao crédito e aquecer a 
economia, o governo está estimulando o endividamento de bra-
sileiros que já enfrentam desemprego recorde e aumento expo-
nencial da extrema pobreza. Hoje, a inadimplência já atinge cer-
ca de 4 a cada 10 brasileiros”, afirma.

Assessoria
A Prefeitura de Pato 

Branco, através da Secreta-
ria de Educação, lançou o 
programa Educa Digital, be-
neficiando seis escolas mu-
nicipais com a aquisição de 
tablets, notebooks, compu-
tadores, projetores de ima-
gem, telas interativas, im-
pressoras 3D, plataforma 
Aprende Brasil Digital, la-
boratórios de robótica, ma-
temática e ciências. O lança-
mento aconteceu na Escola 
Municipal Guido Vitor Guer-
ra, na terça-feira (2).

“O Programa Educa Di-
gital é constituído de tecno-
logias digitais e ferramen-
tas pedagógicas que tem 
como objetivo propiciar 
inovação para os alunos, 
formação aos professores 
para que dominem os re-
cursos, aprimorando o pro-
cesso de ensino e aprendi-
zagem para uma educação 
inclusiva, equitativa e de 
qualidade”, explica a secre-
tária de Educação e Cultu-
ra, Simone Painim.

O programa faz parte 
de um dos eixos do Progra-
ma de Tempo Integral, que 
contempla mais 30 projetos, 
trabalhando empreendedo-
rismo, tecnologia, esporte, 
cultura, meio ambiente e re-
forço escolar.

Foram contempladas 
com os laboratórios as Esco-
las Municipais Guido Vitor 
Guerra, Udir Cantu, Vila Ver-
de, União, Caic (Escola Bair-
ro Planalto) e Rocha Pombo. 
Porém, todos os alunos te-
rão acesso aos espaços.

“A nossa gestão tem um 
compromisso muito grande 
com a educação, pois esta-
mos trabalhando com o fu-
turo do nosso município, as 
nossas crianças. O Educa Di-
gital amplia a área de co-
nhecimento deles, com fer-
ramentas acessíveis, espaço 
para eles pôr em prática o 
aprendizado, além de esti-
mular a desenvolver proje-
tos que possam ser leva-
dos para outras crianças”, 
salienta o prefeito Robson 
Cantu.

Pato Branco lança programa Educa Digital 
para rede municipal

AssessoriA

Laboratório de robótica faz parte do programa

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

A tradicional feira da 
cuca da Congregação Evan-
gélica Luterana Cristo Re-
dentor será realizada no 
próximo dia 13 de agosto, 
sábado. O evento volta a ser 
promovido em Pato Branco 
após cerca de dois anos de 
interrupção, por conta da 
pandemia de covid-19.

A venda será realizada 
no pavilhão da igreja Lute-

rana, na rua Guarani, já pela 
manhã, a partir das 5h, e se-
guirá sendo feita ao longo 
do dia até durarem dos es-
toques.

De acordo com Mar-
cos Moisés Stuker, pastor da 
congregação, estarão a ven-
da cucas de requeijão, uva, 
abacaxi, coco e banana. O 
valor de cada produto será 
divulgado em breve. Porém, 
o pastor adianta que haverá 
apenas um tamanho de cuca. 
“Antes nós tínhamos três ta-

manhos, e agora será apenas 
um, o que padronizará tam-
bém o preço”, disse o pastor.

A intenção é comercia-
lizar cerca de 900 cucas. O 
pastor alerta que as vendas 
serão feitas somente no lo-
cal e não será possível reser-
var cucas.

A Feira da Cuca da co-
munidade luterana é um dos 
eventos gastronômicos reli-
giosos mais tradicionais de 
Pato Branco, com mais de 
30 anos de história.

Os recursos arrecada-
dos são revertidos para os 
projetos realizados pela con-
gregação, tanto em Pato 
Branco quanto em outras 
regiões, além de contribuir 
com a manutenção da igreja. 
“Nós temos projetos de ajuda 
a entidades que necessitam, 
fazemos doações quando ne-
cessário. Há um percentual 
que é destinado para a mis-
são da nossa igreja em ou-
tros locais que precisam 
também”, disse o pastor.

Feira da Cuca será no próximo 
dia 13 de agosto

Evento é promovido há mais de 30 anos em Pato Branco

HelmutH Kull/Arquivo
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Após alguns problemas 
técnicos na segunda-feira 
(1º), teve início nessa terça-
-feira (2), em Pato Branco a 
coleta de dados para o Cen-
so Demográfico 2022, reali-
zado pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Os dados coletados, 
são transmitidos simultane-
amente para o banco e da-
dos, assim as equipes dos 
postos do IGBE conseguem 
ter uma ideia instantânea de 
como está o andamento do 
Censo, que está acontecen-
do com dois anos de atraso.

Segundo Tarcísio Behm, 
agente censitário municipal 
do IBGE, somente em Pato 
Branco são 30 recenseado-
res que estão a campo cole-
tando os dados. A expecta-
tiva é de que nos próximos 
dias outros 30 agentes co-
mecem a atura. “Censo tra-
balha com setores censi-
tários, na cidade temos 
entorno de 160 setores, 
contando com os rurais. 
Cada recenseador começa 

em um deles e só vai para 
outro finalizando um se-
tor”, explica Behm ao reve-
lar que a intenção é de con-
cluir a coleta de dados em 
um intervalo de três a qua-
tro meses.

O agente censitário co-
menta que existe um pla-
nejamento com rotas a 
serem seguidas, ao que 
destaca que “precisamos 
comparecer em todos os 
domicílios e estabeleci-
mentos da cidade.”

Uma preocupação du-
rante a realização do Censo 
são os casos em que os re-
censeadores não localizam 
os moradores do imóvel. 
Conforme Behm os agentes 
devem retornar no mínimo 

quatro vezes em um mesmo 
imóvel. Em todas as ocasi-
ões a recomendação é para 
que os profissionais insis-
tam antes de seguir ao pró-
ximo imóvel.

Nesta edição do Censo 
estão sendo aplicados dois 
tipos de questionários: o bá-
sico, com 26 quesitos, e que 
requer aproximadamen-
te 5 minutos para ser res-
pondido; e o ampliado, com 
77 perguntas e respondido 
por cerca de 11% dos domi-
cílios, que leva cerca de 16 
minutos.

Atraso 
Nessa terça, o Diário do 

Sudoeste esteve em contato 
com a assessoria de impren-

sa do IBGE, questionando o 
atraso no início da coleta de 
dados em Pato Branco e ou-
tros municípios da área de 
abrangência do escritório 
local do instituto.

Em resposta a unidade 
estadual do Paraná do IBGE, 
informou que “os entraves 
foram mínimos e pronta-
mente solucionados. A ope-
ração censitária segue o cur-
so conforme planejado no 
Paraná e em todo o Brasil.”

Também foi ressalta-
do que “o IBGE, órgão res-
ponsável pela operação 
desde o Censo Demográfi-
co de 1940, trabalha para 
apresentar os resultados do 
censo conforme a previsão 
legal.”

Neste primeiro momento, 30 agentes censitários estão 
atuando em Pato Branco

Coleta de dados do Censo 
2022 começa em Pato Branco

Formas de responder 
O questionário pode ser respondido presencialmente, por telefone 
e pela internet. Agentes da Central de Atendimento ao Censo 
(0800 721 8181) responderão dúvidas, prestarão auxílio conceitual 
e operacional no preenchimento do questionário via internet 
e, mediante autorização, poderão preencher o questionário em 
entrevista.
No caso do preenchimento pela internet Behm explica que esta 
é “uma alternativa para as pessoas que não quiserem responder 
presencialmente ou por telefone. Iremos fazer a requisição e será 
mandado por e-mail um link para a pessoa responder, porém 
ela só terá sete dias depois do envio para responder, após isso a 
participação deve ser por telefone ou presencial.”

Dados gerais do Censo 2022
De acordo com o IBGE, a coleta do Censo Demográfico 2022 vai 
acontecer nos 5.570 municípios brasileiros, com os recenseadores 
tendo 89 milhões de endereços para serem visitados, deste 75 
milhões são domicílios. A expectativa do instituto, é de que sejam 
contadas aproximadamente 215 milhões de pessoas.
Ainda com relação as comunidades a serem visitadas, são 5.972 
localidades quilombolas, 624 terras indígenas, 11.400 aglomerados 
subnormais e 5.778 grupamentos indígenas.
Uma recomendação que o IBGE vem reforçando a população se 
refere que observação do uniforme dos agentes censitários, que 
também estão utilizando colete do IBGE, boné do Censo, crachá 
de identificação e o Dispositivo Móvel de Coleta (DMC). É possível 
confirmar a identidade do agente do IBGE no site Respondendo ao 
IBGE (respondendo.ibge.gov.br) ou pelo telefone 0800 721 8181.
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No intervalo entre a primeira 
votação, na segunda-feira (1ª) e a 
segunda, prevista para a sessão da 
Câmara Municipal de Pato Branco 
dessa quarta-feira (3), alguns vere-
adores e equipe técnica da Secre-
taria Municipal de Planejamento 
Urbano estiveram reunidos nes-
sa terça-feira (2), para a apresen-
tação do projeto que o Município 
pretende implementar em relação 
a nova Casa Temática e a revitali-
zação da praça anexa a matriz São 
Pedro Apóstolo.

Os esclarecimentos, com rela-
ção ao Projeto de Lei nº 82/2022, 
de autoria do Executivo, foram pe-
didos pelos parlamentares na ses-
são de segunda-feira (1º), uma vez 
o PL solicita abertura de crédito 
especial ainda este ano, no valor 
de R$ 1.881.360,65, para execu-
ção da obra.

No projeto encaminhado ao 
Legislativo, a explicação de que o 
crédito especial é da Secretaria de 
Educação e Cultura, com o argu-
mento de que os “recursos serão 
provenientes do excesso de arre-
cadação do exercício de 2022 e do 
superávit financeiro de 2021”.

Obra
A obra proposta pelo Municí-

pio fala em substituição do “paver 
do passeio interno da praça por 
pedra, redimensionado e alterado 
o sentido do passeio e dividido o 
terreno em patamares, com as de-
vidas contenções, para os efeitos 
estéticos desejados, enquanto a 
Casa Temática será construída em 
estrutura metálica, com vedação 
em vidro translúcido”.

O que, pelas imagens apre-
sentadas na reunião da Câmara e 

divulgadas pela comunicação da 
Casa, devem alterar em grande 
parte, se não total, o aspecto da 
praça atual, que foi entregue à co-
munidade em 2013, juntamente 
com a antiga Casa Temática, que 
foi consumida pelo fogo em 26 de 
fevereiro de 2021.

Na explicação do Executivo, 
o arquiteto da Prefeitura, Edu-
ardo Bruno Machiner, que este-
ve acompanhado pelo secretário 
de Planejamento Urbano, Gilmar 
Tumelero, justificou as mudan-
ças pretendidas na praça, usan-
do referências atribuídas ao Jar-
dim Botânico, de Curitiba. “Além 
de modernizar a praça, propor-
cionará mais oportunidades para 
a comunidade passear e se reunir, 

além de criar um novo cartão-pos-
tal para a cidade. Juntamente com 
a Casa Temática, que será utiliza-

da não somente para o Natal, mas 
para todos os eventos festivos 
do município, e até para peque-

nos eventos culturais”, concluiu    
Machiner.

Apontamentos
Informações extraoficiais obti-

das pelo Diário do Sudoeste, apon-
tam que o projeto de vidro da casa 
foi questionado na reunião, com 
relação ao aquecimento interno 
que pode ocasionar. Uma das res-
postas atribuídas ao projeto, foi de 
que o vidro possibilita uma maior 
versatilidade na ornamentação.

Também teria sido questiona-
da a remoção das oliveiras, que re-
presentam a passagem bíblica do 
Monte das Oliveiras, onde Cristo 
teria passado suas últimas horas, 
antes de seu flagelo. As árvores fo-
ram plantadas na lateral de matriz 
São Pedro Apóstolo, por questão 
simbólica.

Também, de forma extraofi-
cial, há informações de que a lici-
tação para execução do projeto já 
está em andamento.

Pelas imagens divulgadas, pe-
quenos jardins podem ser imple-
mentados na praça, o que pode 
restringir o espaço de circulação 
no local, principalmente em even-
tos com grande público.

Vale lembrar que em todos os 
anos, desde quando começaram as 
comemorações natalinas na praça 
de Pato Branco, o Município sem-
pre divulga números elevados de 
pessoas circulando no local.

Memória
Vale ressaltar também que o 

modelo da Casa Temática queima-
da em fevereiro de 2021, faz re-
ferência a igreja construída em 
1935, no anel central de Pato 
Branco. Atualmente, a lembrança 
da casa incendiada está a disposi-
ção na Matriz São Pedro, em forma 
de maquete.

Município apresenta ao Legislativo projeto 
de revitalização da praça São Pedro
Executivo pede crédito especial de R$ 1.881.360,65 para ação que pode reconstruir Casa Temática, em vidro

Projeto foi apresentado na tarde de ontem aos vereadores

FOTOS: DivulgaçãO CâmaRa PB

Desníveis são previstos pelo esboço proposto

Igreja Matriz de 1935

aCERvO HSiTóRiCO

Casa temática entregue em 2013, foi queimada em 2021

aRquivO PmPB



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % fev mar abr mai jun jul ano 12m 

INPC (IBGE) 1,00 1,71 1,04 0,45 0,62 - 5,61 11,92

IPCA (IBGE) 1,01 1,62 1,06 0,47 0,67 - 5,49 11,89

IPCA-15 (IBGE) 0,99 0,95 1,73 0,59 0,69 0,13 5,79 11,39

IPC (FIPE) 0,90 1,28 1,62 0,42 0,28 - 5,35 11,69

IGP-M (FGV) 1,83 1,74 1,41 0,52 0,59 0,21 8,39 10,08

IGP-DI (FGV) 1,50 2,37 0,41 0,69 0,62 - 7,84 11,12

IPA-DI (FGV) 1,94 2,80 0,19 0,55 0,44 - 8,76 11,27

IPC-DI (FGV) 0,28 1,35 1,08 0,50 0,67 - 4,44 10,31

INCC-DI (FGV) 0,38 0,86 0,95 2,28 2,14 - 7,53 11,57

jun jul ago
TJLP (%) 6,82 7,01 7,01
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 13,25%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.212,00 (R$
242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

20/6 a 20/7 0,6917 0,6917 0,1907
21/6 a 21/7 0,6933 0,6933 0,1923
22/6 a 22/7 0,6924 0,6924 0,1914
23/6 a 23/7 0,6929 0,6929 0,1919
24/6 a 24/7 0,6676 0,6676 0,1668
25/6 a 25/7 0,6332 0,6332 0,1325
26/6 a 26/7 0,6701 0,6701 0,1693
27/6 a 27/7 0,6972 0,6972 0,1962
28/6 a 28/7 0,6972 0,6972 0,1962
1/7 a 1/8 0,6639 0,6639 0,1631
2/7 a 2/8 0,6643 0,6643 0,1635
3/7 a 3/8 0,7013 0,7013 0,2003
4/7 a 4/8 0,7284 0,7284 0,2273
5/7 a 5/8 0,7281 0,7281 0,2270
6/7 a 6/8 0,7278 0,7278 0,2267
7/7 a 7/8 0,7008 0,7008 0,1998
8/7 a 8/8 0,6642 0,6642 0,1634
9/7 a 9/8 0,6659 0,6659 0,1651
10/7 a 10/8 0,7031 0,7031 0,2021
11/7 a 11/8 0,7303 0,7303 0,2292
12/7 a 12/8 0,7307 0,7307 0,2296
13/7 a 13/8 0,7324 0,7324 0,2312
14/7 a 14/8 0,7058 0,7058 0,2048
15/7 a 15/8 0,6696 0,6696 0,1688
16/7 a 16/8 0,6710 0,6710 0,1701
17/7 a 17/8 0,7083 0,7083 0,2073
18/8 a 18/8 0,7358 0,7358 0,2346
19/7 a 19/8 0,7373 0,7373 0,2361
20/7 a 20/8 0,7372 0,7372 0,2360
21/7 a 21/8 0,7100 0,7100 0,2090
22/7 a 22/8 0,6724 0,6724 0,1715

TR MÊS % ano 12 m

Junho/22 0,1484 0,53 0,53
Julho/22 0,1631 0,69 0,69

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m

Paraná 2.063,74 2.072,20 0,41 3,44 11,62
Norte 2.051.05 2.035,05 -0,78 4,99 7,47
Noroeste 2.054,24 2.065,13 0,53 4,65 9,76
Oeste 2.113,24 2.227,55 5,41 9,15 18,39

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 191,00 -0,5% -3,5%
Ponta Grossa 182,00 -1,1% -5,2%
Maringá 177,00 -1,7% -4,8%
Cascavel 177,00 -2,7% -4,8%
Sudoeste 181,00 -1,6% -4,2%
Guarapuava 180,00 -1,6% -3,7%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 84,00 0,0% -6,7%
Sudoeste 84,00 3,7% -5,6%
Cascavel 82,00 3,8% -4,7%
Maringá 85,00 4,9% -1,2%
Ponta Grossa 84,00 3,7% -4,5%
Guarapuava 84,00 3,7% -3,4%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 125,00 0,0% 16,8%
Ponta Grossa 121,00 0,0% 18,6%
Maringá 118,00 0,0% 20,4%
Cascavel 120,00 0,0% 20,0%

SALÁRIO FAMÍLIA 2022
- 
Salários até R$ 1.655,98  56,47  

Venc.: empresas 19/08, pes.físicas 15/08, emp. do més ticos 06/08. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.212,00
(R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.212,00 (R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$
1.417,44). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 7.087,22  (R$ 779,59) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
7.087,22.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.212,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

ago/22 1.569,25 -25,00 2,4% 3,9%
set/22 1.415,75 -16,25 1,1% -0,1%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/22 591,25 -15,75 -1,0% -4,6%
dez/22 594,25 -15,50 -1,1% -2,2%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

ago/22 489,20 2,20 3,6% 15,9%
set/22 434,20 4,50 -0,2% 8,2%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

set/22 774,75 -25,50 -3,6% -8,4%
dez/22 794,00 -25,00 -3,4% -7,9%

Ações % R$

Petrobras PN +0,45% 33,83 
Vale ON +3,19% 70,25 
ItauUnibanco PN +1,07% 23,72 
Bradesco PN +1,70% 17,67 
Magazine Luiza ON -0,37% 2,71 
Locaweb ON +8,72% 7,73 
Via ON -3,69% 2,35 
Hapvida ON +5,23% 6,44

INDICE BOVESPA 

Alta: 1,11% 103.361 pontos

Volume negociado: R$ 20,40 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2022 - A quarta cota do Imposto de Renda 2022
(base 2021) vence em 31/08, com a incidência de juros Selic
de 3,05%.

MÊS TAXA SELIC
Mai/22 1,03%
Jun/22 1,02%

MÊS TAXA SELIC
Jul/22 1,03%
*Ago/22 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 02/08/22

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 02/08/22

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 02/08/22

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JULHO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jun jul ago
INPC (IBGE) 1,1190 1,1192 -
IPCA (IBGE) 1,1173 1,1189 -
IGP-M (FGV) 1,1072 1,1070 1,1008
IGP-DI (FGV) 1,1056 1,1112 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Junho/22 0,6491 3,58 6,78
Julho/22 0,6639 4,27 6,96

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Junho/22 0,6491 3,58 5,75
Julho/22 0,6639 4,27 6,20

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 169,03 -1,9% -0,3% -4,2% 170,00 170,00 

MILHO saca 60 kg 75,00 0,8% 5,0% -4,5% 78,00 78,00 

TRIGO saca 60 kg 112,15 0,1% 0,6% 1,1% 112,00 112,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 282,08 0,0% -4,4% -4,9% - 250,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 181,77 0,0% -0,9% -1,3% - 180,00 

BOI GORDO arroba, em pé 299,65 -0,4% -0,6% -0,3% 295,00 300,00 

SUÍNO kg, vivo 6,01 -1,0% -0,8% 1,7% 5,00 5,30 

ERVA MATE arroba 25,44 0,0% 0,4% 3,4% - 22,00 

PREÇO AO PRODUTOR 02/08/22

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 02/08 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.607,74 -0,67% -0,78%
Boi gordo (2) 322,50 -1,27% -0,98%
Café (3) 1.271,95 -1,02% -2,22%
Algodão (4) 597,14 -0,13% -0,27%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 02/08/22

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 02/08/22
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/22 209,90 -3,30 -1,5% -8,1%
dez/22 206,70 -3,30 -1,3% -8,0%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

99.771 101.437 102.596 103.164 102.225 103.361

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

26/07 27/08 28/08 29/08 01/08 02/08

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

02/08 R$ 300,50 /grama +2,56%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 1,93% Var. agosto: +2,03%

Compra R$ 5,278
Venda R$ 5,279

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 1,40% Var. agosto: +0,86%

Compra R$ 5,2323
Venda R$ 5,2329

DÓLAR PARALELO
Alta: 1,82% Var. agosto: +2,01%

Compra R$ 5,16
Venda R$ 5,59

DÓLAR TURISMO
Alta: 1,83% Var. agosto: +2,01%

Compra R$ 5,16
Venda R$ 5,57

EURO
Alta: 0,70% Var. agosto: +0,81%

Compra R$ 5,3338
Venda R$ 5,3365

EURO TURISMO
Alta: 0,89% Var. agosto: +1,43%

Compra R$ 5,16
Venda R$ 5,69  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0396
Libra esterlina R$ 6,39
Peso argentino R$ 0,040

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 132,33
Libra esterlina 0,82
Euro 0,98

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

out/22 100,87 0,58 1,2% -4,3%
dez/22 94,81 0,75 0,3% -2,7%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 32.396,17 -1,23
Londres 7.409,11 -0,06
Frankfurt 13.449,20 -0,23
Tóquio 27.594,73 -1,42
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Agência Brasil
A produção industrial brasi-

leira apresentou queda de 0,4% 
em junho, depois de quatro me-
ses consecutivos de números posi-
tivos. O último recuo tinha sido em 
janeiro: 1,9%.

O setor acumula redução de 
2,2% no primeiro semestre e de 

2,8% em 12 meses. Os dados fa-
zem parte da Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM), divulgada hoje (2), 
no Rio de Janeiro, pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE).

Segundo o estudo, incluindo o 
resultado de junho, o setor ainda 
está 1,5% abaixo do patamar pré-

-pandemia, registrado em feverei-
ro de 2020, e 18% abaixo do nível 
recorde em maio de 2011.

Para o gerente da pesquisa, 
André Macedo, mesmo com qua-
tro meses de crescimento em se-
quência, período em que houve 
alta acumulada de 1,8%, a indús-
tria não havia recuperado a per-

da de janeiro. Com o resultado de 
junho, há uma acentuação do sal-
do negativo no ano (-0,5%) quando 
comparado com o patamar de de-
zembro de 2021.

“Isso reflete as dificuldades 
que o setor industrial permane-
ce enfrentando, como o aumen-
to nos custos de produção e a 

restrição de acesso a insumos e 
componentes para a produção de 
bem final. Nesse sentido, o com-
portamento da atividade indus-
trial tem sido marcado por para-
lisações das plantas industriais, 
reduções de jornada de trabalho 
e concessão de férias coletivas”, 
afirmou.

Agência Brasil
A Intenção de Consumo das 

Famílias (ICF) continuou avançan-
do em julho. Com alta de 1,2%, o 
índice apurado pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) alcan-
çou 80,7 pontos, superando 
mais uma vez os resultados do 
mesmo mês nos 2 anos anterio-
res, durante o auge da pandemia 
da covid-19.

Segundo a CNC, todos os in-
dicadores da pesquisa apresenta-
ram aumento, porém, a maioria re-
gistrou desaceleração em relação 

a junho.
O destaque ficou por conta do 

indicador Renda Atual, que apre-
sentou o aumento mensal mais 
relevante da ICF, de 2,4%, e o se-
gundo maior anual, de 23,5%. O 
presidente da CNC, José Rober-
to Tadros, avalia que o avanço foi 
impulsionado especialmente pelas 
famílias que ganham até dez salá-
rios mínimos, grupo que apresen-
tou avanço de 2,6% nesse índice.

“Os crescimentos sucessivos 
do rendimento real das famílias, 
apoiados pelas medidas de auxílio 
à renda, levaram à melhoria dessa 

percepção”, disse Tadros, em nota.
O indicador Nível de Consumo 

Atual teve o segundo maior cresci-
mento mensal, de 2,1%, um avan-
ço mais significativo do que o 1,2% 
registrado no mês anterior. Segun-
do a pesquisa, esse incremento foi 
puxado pelas famílias com ganhos 
acima de dez salários mínimos, 
que, pelo fato de terem mais recur-
sos para compras não essenciais, 
contaram com um avanço de 2,9%.

O menor crescimento do mês 
ficou por conta do Índice Pers-
pectiva de Consumo, que avançou 
apenas 0,2% em relação a junho. 

A economista da CNC responsável 
pela análise, Catarina Carneiro, es-
tima que as famílias devem seguir 
mais cautelosas em suas compras 
nos próximos meses, principal-
mente a parcela com renda abai-
xo de dez salários mínimos, grupo 
que obteve a única queda mensal 
(0,1%) nesse item.

“Mesmo com o consumo atual 
avançando, o ambiente econômico 
com preços e juros mais altos mo-
tivou um cenário de moderação”, 
disse.

De acordo com a CNC, os in-
dicadores relacionados ao merca-

do de trabalho se destacaram po-
sitivamente em julho. O indicador 
de emprego apresentou a maior 
pontuação do mês, com 108,4 
pontos, e Perspectiva Profissio-
nal apareceu em seguida, em ní-
vel satisfatório, algo que não 
ocorria desde abril de 2020, re-
gistrando 100,3 pontos. Segundo 
a análise, os números também in-
dicaram que a maioria dos consu-
midores (45,3%) apresentou pers-
pectiva positiva para o mercado 
de trabalho no próximo trimestre, 
fato também inédito desde abril 
de 2020.

Intenção de consumo avança, com destaque para renda atual

Produção industrial cai 0,4% em junho
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Agência Brasil
Em sua primeira reu-

nião após o recesso parla-
mentar de julho, a Comissão 
de Segurança Pública da Câ-
mara dos Deputados apro-
vou nesta terça-feira (2) um 
projeto que defende anistia 
aos policiais militares pro-
cessados ou punidos pela 
atuação no Massacre do Ca-
randiru, em 1992. De auto-
ria do deputado Capitão Au-
gusto (PL-SP), apesar de ter 
avançado hoje, o texto ain-
da tem longo caminho na 
Casa. Antes de seguir ao ple-
nário, precisa ser votado na 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ). Vencidas es-
sas etapas, se aprovado pe-
los deputados, a proposta 
vai à análise do Senado.

Na justificativa do tex-
to, o parlamentar argumen-
to que, durante uma rebe-
lião, os policiais têm que 
agir de maneira proporcio-
nal “para conter a violência 
dos rebelados e, assim, cum-
prir sua missão de manter a 
ordem pública”. Ele ressal-
tou que o princípio da “in-
dividualização da pena” não 
é respeitado quando os epi-
sódios relacionados ao mas-
sacre são julgados e os po-
liciais acabam condenados 

“somente por estarem no lo-
cal do fato”.

O texto concede anistia 
aos crimes previstos no Có-
digo Penal, nas leis penais 
especiais, no Código Penal 
Militar e nas infrações dis-
ciplinares conexas. “Após 
quase 30 anos, policiais que 
atuaram nesse fatídico epi-
sódio ainda enfrentam, de 
forma injusta e despropor-
cional, processos judiciais 
que preveem condenações 
que vão 48 a 632 anos de 
prisão, mesmo sendo impos-
sível determinar se houve 
excesso doloso ou culposo 
e ainda individualizar qual-
quer conduta dos policiais. 
Sem um deslinde final até 
a data de hoje, esse caso se 
tornou um dos imbróglios 
jurídicos mais longos da his-
tória desse país”, avaliou Ca-
pitão Augusto.

Para o parlamentar, não 
há qualquer respaldo cons-
titucional para a condena-
ção desses profissionais 
sem elementos individuali-
zados que apontem a rela-
ção entre os fatos delituosos 
e a autoria.

Durante o debate, o úni-
co contrário foi o deputado 
Marcel Van Hattem (Novo-
-RS). Em outra reunião do 

colegiado, o parlamentar já 
havia apresentado um pe-
dido vistas da matéria, que 
voltou à pauta hoje. “Eu não 
quero ser aqui de forma ne-
nhuma ser leviano, desinte-
ressado na matéria, mas ela 
é fruto de uma série de nar-
rativas que não correspon-
dem à realidade. Acho que 
a comissão erra ao, sem ter 
uma unanimidade, aprovar 
algo tão delicado”, disse.

Histórico
No dia 2 de outubro de 

1992, 111 detentos mor-
reram no massacre duran-
te invasão da Polícia Militar 
a fim de conter rebelião na 
Casa de Detenção que ficava 
na Zona Norte de São Pau-
lo. Os policiais foram julga-
dos e condenados a penas 
que variavam de 48 a 624 
anos de prisão. À época, os 
PMs alegaram que atira-
ram nos presos para se de-
fender e que cumpriam or-
dens superiores.

Ao todo, entre 2013 e 
2014, 74 policiais foram 
julgados e condenados à pri-
são. Somente um dos agen-
tes está preso, mas por ou-
tros crimes. Os demais 
continuam em liberdade. 
Em 2016, as condenações 

foram anuladas pelo Tribu-
nal de Justiça de São Paulo. 
Em 2021, o Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) restabe-
leceu as condenações.

Agência Brasil
O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, anunciou na 

segunda-feira (1º), pelo Twitter, que o Brasil receberá, 
por intermédio da Organização Pan-Americana da Saúde 
(Opas), o antiviral Tecovirimat para “reforçar o enfrenta-
mento ao surto” de varíola dos macacos.

“Serão contemplados casos mais graves em um primei-
ro momento”, adiantou. O Tecovirimat tem sido oferecido 
como opção de “uso compassivo”, ou seja, com autoriza-
ção de uso de medicamento novo por agência regulado-
ra, ainda sem registro definitivo nos Estados Unidos. En-
tretanto, ainda não há dados que demonstrem a eficácia 
do antiviral para o tratamento da varíola dos macacos.

Números
Segundo dados do Ministério da Saúde, até o último 

domingo (31), 1.342 casos de varíola dos macacos foram 
registrados no país. Na última sexta (29) a pasta confir-
mou a primeira morte pela doença no Brasil.

A vítima era um homem, de 41 anos. Ele estava inter-
nado em Belo Horizonte (MG) e tinha comorbidades que 
podem ter prejudicado o quadro clínico. O Ministério da 
Saúde investiga as circunstâncias da morte.

Sintomas
A varíola dos macacos é uma doença causada pela in-

fecção com o vírus Monkeypox, que causa sintomas seme-
lhantes aos da varíola. Ela começa com febre, dor de cabe-
ça, dores musculares, exaustão e inchaço dos linfonodos.

Uma erupção geralmente se desenvolve de um a três 
dias após o início da febre, aparecendo pela primeira vez 
no rosto e se espalhando para outras partes do corpo, in-
cluindo mãos e pés.

Em alguns casos, pode ser fatal, embora seja tipica-
mente mais suave do que a varíola. A doença é transmiti-
da para pessoas por vários animais selvagens, como roe-
dores e primatas, mas também pode ser transmitida entre 
pessoas após contato direto ou indireto.

Agência Brasil
A partir do dia 1º de ja-

neiro de 2023, os Microem-
preendedores Individuais 
(MEI) prestadores de servi-
ços poderão emitir a Nota 
Fiscal de Serviços Eletrônica 
(NFS-e) no Portal do Simples 
Nacional.

A opção, de abrangên-
cia, deverá ficar disponível 
em aplicativo para dispositi-
vos móveis e por serviço de 
comunicação do tipo Interfa-
ce de Programação de Apli-
cativos (API), segundo reso-
lução do Comitê Gestor do 
Simples Nacional (CGSN), 
publicada no Diário Oficial 
da União da última sexta-fei-
ra (29).

De acordo com o Por-
tal do Simples Nacional, em 
breve os contribuintes en-
quadrados como MEI terão 
acesso ao aplicativo para a 
emissão de NFS-e em dispo-
sitivos móveis.

Atualmente, o micro-
empreendedor é obrigado 
a emitir nota fiscal quan-
do o serviço é prestado a         
empresas.

A emissão será facultati-
va até janeiro de 2023. Para 

emitir o documento, será 
preciso preencher: número 
do CPF ou CNPJ do tomador, 
serviço e valor.

Após a emissão da nota 
pelo prestador, um servi-
ço de push (notificação na 
tela do dispositivo) envia a 
nota diretamente ao dispo-
sitivo móvel do tomador, 
que pode visualizar todas as 
NFS-e   recebidas.

A NFS-e não deve ser 
utilizada para as atividades 
de comercialização de mer-

cadorias e de serviços com 
incidência de ICMS. Mas 
existe a previsão da mu-
dança contemplar também 
os MEIs que comercializam 
mercadorias. A previsão é 
que a medida seja imple-
mentada em abril do próxi-
mo ano.

A emissão de NFS-e 
para pessoas físicas conti-
nua facultativa.

O Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae) ex-

plica que, quando o MEI 
emitir a NFS-e, ficará dis-
pensado da Declaração Ele-
trônica de Serviços, bem 
como do documento fis-
cal municipal relativo ao 
ISS referente a uma mes-
ma operação ou prestação.

“A NFS-e do MEI terá va-
lidade em todo o país e será 
suficiente para fundamenta-
ção e constituição do crédito 
tributário, além de dispen-
sar certificação digital para 
autenticação e assinatura do 
documento emitido”, acres-
centa o Sebrae.

Segundo o gerente de 
políticas públicas do Se-
brae, Silas Santiago, a mu-
dança vai facilitar a vida 
dos microempreendedo-
res uma vez que atualmente 
cada município tem uma re-
gra diferente para emissão 
de nota fiscal. “Vai ter mui-
to mais facilidade. Cada mu-
nicípio tem sua regulamen-
tação. Há município que 
permite a emissão de nota 
online, avulsa, muitos exi-
gem cadastro prévio ou cer-
tificado digital, outros não 
têm nenhuma regulamenta-
ção”, disse.

Inicialmente, serão contemplados os casos mais graves

Ministro diz que Brasil 
terá antiviral para tratar 
varíola dos macacos

AGÊNCIA BRASIL

Comissão aprova anistia a PMs envolvidos no 
Massacre do Carandiru

MEI poderá emitir nota fiscal de 
serviço no Portal do Simples Nacional

Mais de 13 milhões de empreendedores devem ser beneficiados, 
de acordo com o Sebrae

AGÊNCIA BRASIL



O período lhe favorecerá nas investi-
gações, estudos, pesquisas e na me-
dicina. Por outro lado, deverá evitar 
acidentes, aos negócios arriscados, 
não crer em falsas notícias e boatos 
maldosos.

Sua atividade zodiacal estará suma-
mente favorecida no que diz res-
peito ao seu interesse pessoal. Terá 
ideias brilhantes. Propício ao amor 
e a saúde. Você se encontra mais 
responsável e pronto para o que 
der e vier

Mantenha-se calmo e tranquilo ao 
invés de fi car nervoso e inquieto por 
qualquer coisa que possa não lhe 
agradar. Saiba, pois, que está viven-
do uma fase bastante positiva.

Conte agora com a poderosa pro-
teção de pessoas conhecidas. Boas 
infl uências para revelar planos para 
o futuro, fazer amigos, obter resul-
tados positivos e práticos. Cuidado 
com discussões.

Nem tudo saíra conforme seus pla-
nos, neste período. Mas não se abor-
reça, pois tudo, dentro em breve, 
mudará para melhor para você. Con-
tinue sendo cauteloso com seu di-
nheiro, com sua saúde e com a sua 
moral.

Você está vivendo um período que 
muito o favorece. Faça tudo para 
evitar atritos, discussões e cena de 
ciúme. Boas notícias e novos co-
nhecimentos e bons resultados 
para o futuro. Otimismo e persistên-
cia são fatores reais para o sucesso.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Disposição para tratar de assuntos 
importantes e de negócios, para en-
tabular novas ideias relacionadas 
com publicidade, comunicações e 
pequenas tarefas. Seja sincero.

Mente sempre alerta e voltada ao 
progresso de um modo geral, mui-
ta disposição para o trabalho e ne-
gócios ou empreendimentos imo-
biliários e bastante tranquilidade na 
vida familiar e amorosa está prevista 
para você hoje.

Período em que receberá o amor 
puro, verdadeiro e desinteressado 
de amigos e entes queridos. Mas, 
contudo, terá algumas difi culda-
des com os fi lhos ou aborrecimento 
com os pais.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Tome muito cuidado para que 
seu crédito e moral permaneçam 
elevados. Contudo, o fl uxo deno-
ta sucesso em investigações, pes-
quisas e na medicina. Neutro no 
amor e viagens. As amizades que 
fi zer hoje vão lhe trazer vantagens.

O excesso de desconfi ança, quan-
to o excesso de confi ança, pode 
ser prejudicial. Saiba que, no ínti-
mo, todos querem ser bons em al-
guma coisa. Algum colega de tra-
balho vai ajudar você de alguma 
maneira.

Boas coisas deverão acontecer 
para você. Vênus dar-lhe-á exce-
lentes chances de conseguir reali-
zar o que pretende principalmen-
te as que vêm planejando desde 
que há muito.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO
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Além da Ilusão
Joaquim se desespera, e Úrsula 

tenta despistar Salvador, sem suces-
so. Davi e Isadora convencem Viole-
ta de que Joaquim é um homem pe-
rigoso. Joaquim afirma a Salvador 
que estava no Rio de Janeiro quan-
do Abel foi morto. Lisiê confron-
ta Tenório sobre Olívia. Matias tem 
uma crise, e Olívia o conforta. Úr-
sula consegue subornar o gerente 
do hotel, que confirma para a polí-
cia o falso álibi de Joaquim. Salvador 
mantém Onofre preso. Iara se recu-
sa a desmentir Joaquim na polícia. 
Heloísa implora o perdão de Viole-
ta. Iolanda oferece a Joaquim a pas-
ta de provas contra ele em troca de 
dinheiro.

Pantanal
José Leôncio não derruba a ta-

pera de Juma. Marcelo sente ciúmes 
ao ver Guta chegar em casa acom-
panhada de Jove. Irma fica surpresa 
com a convicção cega de Trindade 
sobre sua gravidez. Filó conta a José 
Leôncio sobre a gravidez de Irma. 
José Lucas sente que Juma só o quer 
por perto como irmão. José Leôncio 
comunica a Jove que a sela de prata 
ficará sem dono, até que o filho re-
solva a situação com José Lucas. Za-
quieu comenta com Muda que ficou 
ressentido por não ter sido convida-
do para a comitiva. Roberto alerta 
Zuleica sobre o comportamento de 
Tenório. Zuleica flagra Guta e Marce-
lo se beijando.

Cara e Coragem
Pat se despede de Alfredo e vai 

embora com Moa. Anita e Jéssica 
limpam as digitais do carro de Dalva. 
A delegada Marcela informa Martha 
sobre a reabertura do caso de Clari-
ce. O investigador Paulo tenta falar 
com Dagmar. Anita afirma a Jéssica 
que não contará o que aconteceu na 
noite em que Clarice morreu. Joca se 
une a Olívia para afastar Lou da Co-
ragem.com. Anita inventa para Dalva 
uma mentira para justificar o sumiço 
do carro. Teca vê Bob e Jéssica juntos 
e pensa que os dois são um casal. Re-
beca afirma que Pat está apaixonada 
por Moa. Rico encontra Lou na Cora-
gem.com e se surpreende ao ver que 
ela também dormirá no galpão.
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BANCO 47

Informa-
ção climá-
tica de te-
lejornais

Ehud
Olmert,
político 

israelense

Ponto
turístico 

da capital 
fluminense

Sede do
governo
estadual

paraibano

Campanha
(?),

estratégia
de vendas

Movimento
festivo de
torcidas

Objeto ar- 
remessado
em prova
olímpica 

Alternativa
bancária
ao TED
(sigla)

Os descen-
dentes de

Ismael
(Bíblia)

(?) eleito-
ral, antiga
forma de
votação

Não (?): 
frequen-
temente

(?) nas
estrelas,
saque do

vôlei

Romance
urbano de
José de
Alencar

Material
que liga
peças

metálicas

Investidura
em cargo
público

Cidade
destruída
pela ira
divina

Forma da
régua de
desenho
técnico

Gemido 
de dor

Tipo de
gola de

blusas de
inverno

Significa
"Display",
na sigla

LCD
Músculo
pouco

oxigenado
na angina

Bar que é 
uma marca

cultural
londrina

Pronome
elipsado
em "Va-

mos sair"

Vegetal
proteico
cultivado
em MT

Alexandre
Dumas,
escritor
francês

Odair Jo-
sé, cantor
de "Cadê
Você?"

Fruto pre-
sente no
logotipo 
da Apple

Grito de
agonia

"Militar",
em PM

Conterrâ-
neo de Ken
Watanabe
Pasmado

"Live and
Let (?)",
sucesso 
de Paul 

McCartney
Formato
do brinco
de argola

(?)-rosa,
árvore

Base do 
calendário

Papai, em inglês

Pensa insisten-
temente em algo

Reunião
periódica
de bispos
Renome

Membro 
do elenco
Precede 
o trovão

Cantora carioca de
"Descer no Vale"

O uniforme tem velo-
cidade constante (Fís.)  

Ordem de 
Serviço (abrev.)

"(?) como um dia 
após o outro" (dito)

Nobreza
de (?): 

magnani-
midade 

TAAP
TEMPERATURA
PROMOCIONAL

EVOSRIA
SINODODOC

FAMAALMAI
CEDULARARO

JORNADADAD
ITPEROBA
SOLDAEMER
TUIPOSSE

MIOCARDIOD
NIULDIE

JAPONESON
ULOOJMAÇÃ

EMBASBACADO

 3/dad — die. 6/cédula — peroba. 7/jornada — lucíola. 11/arcos da lapa — embasbacado.
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A questão das 
obrigações fiscais 

do falido
Marcelo Barreto

A atividade empresarial é a mola pro-
pulsora do desenvolvimento econômico e 
social. Ela produz postos de trabalho, ge-
ração de renda, arrecadação de tributos 
e criação de novos produtos e serviços. A 
empresa, no entanto, se sujeita a riscos e 
pode entrar em crise. Se ela for insuperá-
vel, decreta-se a falência, que representa 
a dissolução da sociedade. A solução fali-
mentar, no entanto, deve ser célere o quan-
to possível, pois a permanência duradoura 
de uma “massa falida” aumenta a inadim-
plência no mercado e eleva substancial-
mente a sua dívida.

Antigamente, o prazo para a extinção 
das obrigações fiscais do falido era de cin-
co anos (exceto em caso de condenação 
criminal), a partir do encerramento da fa-
lência (artigo 158, incisos III e IV). Esse pra-
zo foi reduzido para três anos pela Lei nº 
14.112/2020 a partir da decretação ou do 
encerramento da falência, conforme hipóte-
ses definidas no artigo 158, incisos V e VI. 
Também são extintas tais obrigações pela 
quitação total ou parcial das dívidas, mas 
estas hipóteses quase não se verificam (ar-
tigo 158, I e II).

Porém, uma questão que sempre gerou 
controvérsias nos tribunais brasileiros foi a 
aplicação do artigo 191 do Código Tributá-
rio Nacional (CTN), que condiciona a extin-
ção das obrigações do falido ao pagamento 
dos tributos. O Superior Tribunal de Justi-
ça estabeleceu jurisprudência no sentido 
de que essa quitação poderia ser superada, 
uma vez que o crédito tributário antigamen-
te não concorria na falência. Não obstante, 
como a atual legislação o incluiu no regime 
concorrencial, surgiu a dúvida sobre a exi-
gência legal.

Como bem lembrou Bruno Portugal, 
em artigo publicado no jornal Valor (edição 
de 30/03/2022, E2), recente decisão judi-
cial proclamada pela 2ª Vara falimentar de 
São Paulo considerou que o artigo 191 do 
CTN é inaplicável, porque não traz matéria 
reservada à lei complementar, que só tra-
ta de “normas gerais” (Constituição Federal, 
artigo 146, inciso III). Afastada a incidência 
dessa norma, é possível encerrar-se defini-
tivamente a falência e providenciar a bai-
xa do falido no Cadastro Nacional da Pes-
soa Jurídica (CNPJ), segundo a nova Lei nº 
14.112/2020, criando “impossibilidade ma-
terial” para a cobrança do tributo.

Esse empresário, desde que não tenha 
cometido crime falimentar ou de qualquer 
outra espécie, não deve ser impedido de se 
inserir novamente na economia brasileira, 
oferecendo seus dotes de empreendedor 
para o desenvolvimento do País.

Consultor jurídico da Presidência da 
Confederação Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC)

Uns chamam de farinha de rosca, ou-
tros de pão seco moído ou pão ralado. In-
dependente do nome, apesar de ser feita 
com pão velho, ela custa muito mais caro 
que o pão novo! O negócio é que, enquan-
to a farinha de trigo é feita de grãos, a de 
rosca agrega o valor de todos os ingre-
dientes utilizados no pão, além do traba-
lho do padeiro. É como o caso do vende-
dor de rua Saulo Adriel, criador do “Data 
Toalha”, um pequeno quadro negro, como 
os de escola, onde anota quantas toalhas 
vendeu de cada candidato à presidência. 
Aí, assim que uma de Lula é vendida, ele 
fala em voz alta que Bolsonaro está per-
dendo. Quando o atual presidente vende 
mais, Adriel chama os petistas para equi-
librar a disputa. Tudo medido pelo “Data 
Toalha”, das calçadas de São Paulo para a 
repentina fama na internet!

Apesar do talento, o fato é que ele é 
um exemplo prático do que se vê nas esta-
tísticas. De acordo com a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios (Pnad Con-
tínua), em abril de 2021, completando o 

primeiro ano de pandemia, havia 3,3 mi-
lhões de pessoas a menos no mercado de 
trabalho. Como todo mundo tem que pagar 
suas contas, coincidência ou não, o Global 
Entrepreneurship Monitor (GEM), em par-
ceria com o Sebrae, apontou a abertura de 
3,9 milhões de novas Micro e Pequenas 
Empresas (MEI) no ano passado.

Embora sejam dados aproximados, 
comparando as duas pesquisas há uma 
diferença de 600 mil trabalhadores. Para 
onde eles foram?

Seu Madruga era um empreendedor?
Exatamente neste mês, há 50 anos es-

treava o seriado “Chaves”. Ali começava 
a luta de Seu Madruga para pagar o alu-
guel. Dizem que não trabalhava, mas foi sa-
pateiro, carpinteiro, eletricista, fotógrafo, 
pedreiro e vendedor de churros. Hoje, ele 
seria desempregado, autônomo ou empre-
endedor? Talvez, fosse um dos 600 mil que 
estão navegando nas águas do “home offi-
ce” e não querem mais saber de trabalho 
presencial. O 5G que, no último dia 4 co-

meçou funcionar em Brasília, vai acelerar 
a velocidade da internet e ocasionar ain-
da mais mudanças nas formas de trabalho. 
Por exemplo, para atrair essa “mão de obra 
fujona” e mais especializada, surgiu a se-
mana útil de quatro dias, modelo já adota-
do no Japão, Islândia e Emirados Árabes. 
Daria certo aqui?

Hoje, o mundo é muito diferente de 
quando Getúlio Vargas, pai da Consolida-
ção das Leis do Trabalho (CLT), instituiu 
o salário mínimo no Brasil, em junho... de 
1936. Desde então, outros caminhos sur-
giram, inclusive o de Adriel, do “Data Toa-
lha”, que se define “anarcocapitalista” e não 
quer saber de salário mínimo, MEI ou qual-
quer coisa do Estado. Mas, qual deles se-
guir? Na dúvida, vida que segue.

Comunicador e professor universitário

O novo terminal urbano do transporte coletivo de Francisco Beltrão, na antiga rodoviária, começou a ser utilizado 
na segunda-feira (1º). A prefeitura investiu para revitalizar a parte inferior do prédio. Serão duas semanas de 

ajustes até a inauguração oficial, que será no dia 16.

AssessoriA/PMFB
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A Polícia Militar foi comunicada, segun-
da-feira à noite, sobre disparos de arma de 
fogo, em Barracão, próximo da fronteira com 
a Argentina. Os tiros teriam sido efetuados 
por um homem, que estava com um Gol.

Durante as buscas, os policiais avista-
ram o veículo denunciado às margens da 
BR-163, bairro Industrial. O suspeito esta-
va no interior do Gol e foi abordado. Ele foi 
revistado e tinha no bolso da calça um invó-
lucro plástico contendo 102 gramas de ma-
conha. Já no interior do carro os policiais 
encontraram R$ 10 mil.

Os policiais também realizaram buscas 
nas imediações do veículo, onde localizaram 
um revólver calibre 38, com a numeração 
raspada e carregado com duas munições in-

tactas. O homem foi preso e encaminhado, 
juntamente com a arma, droga e dinheiro, à 
Delegacia da Polícia Civil de Francisco Bel-
trão para as providências cabíveis ao fato. 
(Redação)

Homem é preso após disparos de arma de 
fogo em Barracão

Divulgação

O acusado dos disparos estava com uma arma, 
droga e dinheiro

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

O 3° Batalhão de Polícia Militar (3° 
BPM) de Pato Branco iniciou na segunda-
-feira (1°), em seu núcleo de ensino, o pro-
cesso de formação de 35 novos policiais que 
deverão passar a partir de agora por aulas 
de teoria e prática para que, em aproxima-
damente 10 meses, estejam habilitados para 
exercer a função.

De acordo com o 2° tenente Drumont, 
há grande diversificação na turma que está 
iniciando em questão da região de onde 
vem, com militares de Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e também da região de Pato 
Branco. “O policial militar a partir do primei-
ro dia já é policial militar, contudo, ainda 
não está pronto. A partir de agora irão pas-
sar por constantes disciplinas que vão habi-

litar eles a exercer a função”, comenta o 2° 
tenente, complementando que “é uma longa 
caminhada até começar o trabalho nas ruas, 
com bastante instrução, dedicação exclusiva 
de todos eles durante todo o período”.  

Após a formação, os soldados devem es-
colher onde irão atuar. No entanto, Drumont 
afirmou que a expectativa é que por todos 
serem da região, devem permanecer atuan-
do no 3° BPM de Pato Branco.

O tenente evidenciou a primeira im-
pressão dos novos soldados, afirmando que 
“parecem bem disciplinados, bem-educados 
de maneira geral, é o que espera do policial 
militar. Agora foi o primeiro encontro e du-
rante o período de formação é que estare-
mos com eles acompanhando e avaliando 
para ver se terão condições de atuar após 
o período de formação junto a sociedade”, 
completou.

3° BPM inicia processo de formação de novos policiais
Marcilei rossi

O curso terá duração de aproximadamente 10 meses

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Em ação da Operação 
Controle Brasil, a Polícia 
Militar apreendeu na ter-
ça-feira (2), no bairro Par-
que do Som, em Pato Bran-
co, 39,8kg de maconha. Um 
homem, de 23 anos, foi pre-
so e um adolescente, de 17 
anos, detido. 

Segundo a Polícia Mili-
tar, havia denúncias pelo te-
lefone 181 sobre tráfico de 
drogas em uma residência 

no bairro Parque do Som, 
em Pato Branco. As informa-
ções foram levantadas por 
policiais da Agência Local 
de Inteligência (ALI), do 3º 
Batalhão da Polícia Militar 
(3º BPM), que fizeram cam-
pana e acionaram a equipe 
da Rocam ao avistarem um 
Fiat/Uno saindo do local.

A equipe da Rocam 
abordou o veículo e revistou 
o condutor, que não tinha 
nada de ilícito. Já no interior 
do Fiat/Uno foi encontrada 
uma bucha de maconha e os 

policiais também constata-
ram que havia um manda-
do de prisão em desfavor do 
motorista do veículo.

Os policiais também re-
alizaram buscas na residên-
cia denunciada, onde foram 
abordados um homem e um 
adolescente, de 17 anos. Fo-
ram encontradas duas cai-
xas dentro de um guarda-
-roupas, contendo diversos 
tabletes de maconha, que 
pesaram 39,8kg. Tam-
bém foram apreendidos R$ 
650,00.

De acordo com a Polí-
cia Militar, o menor assumiu 
a propriedade da droga. Ele 
foi encaminhado, juntamen-
te com o condutor do Fait/
Uno e a maconha, à Delega-
cia da Polícia Civil para as 
devidas providências. 

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado segunda-feira, 
por volta das 18h50, para 
atender uma ocorrência de 
incêndio em uma empresa 
de extintores localizada no 
Parque Industrial, às mar-
gens da BR-373, em Coronel 
Vivida. O fogo atingiu dois 
veículos da empresa.

O sargento Robson Silva 
Bonifacio, do Corpo de Bom-

beiros, informou que foram 
acionados por moradores 
das imediações, que consta-
taram o incêndio. Chegando 
ao local, os bombeiros se de-
pararam com muita fumaça 
tóxica, que prejudicou a vi-
sibilidade, mas conseguiram 
abrir as portas para venti-
lar a fumaça e controlaram 
o incêndio. 

Conforme o sargento 

Bonifacio, o fogo teria ini-
ciado em uma van, que foi 
totalmente destruída, e tam-
bém atingiu uma das rodas 
de um caminhão, que estava 
nas imediações da van. No 
entanto, os bombeiros evi-
taram que o fogo causasse 
maiores danos no barracão 
da empresa e fizeram o tra-
balho de rescaldo. 

De acordo com o Corpo 

de Bombeiros, ninguém fi-
cou ferido. Apesar do fogo 
ter iniciado na van, somen-
te uma perícia poderá in-
dicar a causa do incêndio. 
(Redação)

PM apreende 39,8kg de maconha em Pato Branco

A droga foi 
encontrada em 
uma residência 

no bairro Parque 
do Som

 Divulgação

Fogo danifica veículos em empresa 
de extintores

aDelino guiMarães/ráDio voz Do suDoeste

Os bombeiros agiram 
rápido e conseguiram 

controlar o fogo
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palmeiras encara o Galo 
pela Libertadores

A equipe do Palmeiras treinou na terça-feira (2), na 
Academia de Futebol, e finalizou a preparação para o due-
lo com o Atlético-MG, nesta quarta-feira (3), às 21h30, no 
Estádio Mineirão, pela partida de ida das quartas de final 
da Conmebol Libertadores.

Após o aquecimento, os jogadores foram divididos 
em dois grupos para um trabalho de linha de fundo com 
cruzamentos e finalizações. Depois, em campo reduzido, 
participaram de um animado recreativo. Para fechar, o 
técnico Abel Ferreira passou orientações táticas de posi-
cionamento e o time ensaiou jogadas de bola parada de-
fensivas e ofensivas.

O volante Danilo é a cria da Academia com mais minu-
tos em campo em 2022: 3364, seguido por Wesley, com 
1613. Ele teve participação importante na vitória sobre o 
Ceará, por 2 a 1, pelo Brasileirão, quando roubou a bola e 
encaixou um belo passe para Gustavo Scarpa mesmo ca-
ído no gramado. O camisa 28 diz já ter “virado a chave” 
com foco total no mata-mata da Libertadores. “É continu-
ar com a nossa alegria e união. Sabemos que temos de mu-
dar a chavinha. No Brasileiro, somos líderes, mas pela Li-
bertadores será um jogo difícil. Sabemos que lá teremos 
uma pressão da torcida, do time deles, que vem de um re-
sultado negativo. Vamos confiantes para entrarmos firme 
e buscar um bom resultado”, disse Danilo.

Na primeira fase, o Palmeiras protagonizou a melhor 
campanha da história da Libertadores, com seis vitórias em 
seis jogos, 25 gols marcados e apenas três sofridos. Nas oi-
tavas, o Verdão venceu o Cerro Porteño-PAR duas vezes (3 
a 0 no Paraguai e 5 0 no Allianz Parque). O clube tem a 
maior sequência invicta atuando como visitante na história 
da competição, com 19 jogos seguidos sem derrota neste 
cenário, com14 vitórias e cinco empates. (Assessoria)

Internacional joga no Peru
O Colorado voltou todas as suas atenções para a 

Conmebol Sul-Americana. A equipe se prepara no CT Par-
que Gigante para o primeiro duelo das quartas de final da 
competição. Na manhã de terça-feira (2), o grupo de jo-
gadores realizou o último treino em Porto Alegre antes 
de viajar a Lima, no Peru.

O treinador Mano Menezes conta com praticamente 
todo grupo à disposição. Apenas o zagueiro Rodrigo Mo-
ledo, lesionado, e o atacante Mikael, que realiza trabalhos 
específicos, não estão disponíveis para a partida.

Nos trabalhos, o treinador colorado comandou exer-
cícios físicos e técnicos no gramado. Quem atuou na vitó-
ria contra o Atlético-MG realizou a primeira parte do tra-
balho, com uma atividade de posse de bola. Depois, Mano 
orientou um treinamento em campo reduzido para o res-
tante do elenco.

À tarde, a delegação colorada viajou para Lima-PER. 
Na manhã desta quarta-feira (3), o Colorado treina na 
capital peruana e depois parte rumo a Arequipa-PER, 
local do jogo contra om Melgar. A partida está marcada 
para quinta-feira (4), às 19h15, no estádio Monumen-
tal. (Assessoria)

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

O presidente do Azu-
riz, Robson Ramos, fez uma 
avaliação da temporada, 
em que o clube fez excelen-
tes campanhas no Campeo-
nato Paranaense e Copa do 
Brasil, mas foi eliminado do 
Campeonato Brasileiro da 
Série D. Ele também planeja 
o futuro do clube para fazer 
um bom Estadual, no próxi-
mo ano, na busca por vagas 
na Copa do Brasil e Série D 
para o Azuriz ter calendário 
anual em 2024.

Robson disse que in-
felizmente o Azuriz encer-
rou a participação na Série 
D, mas nesta temporada, 
além do Estadual, partici-
param de duas competi-
ções a nível nacional se-
guindo até a terceira fase 
da Copa do Brasil de for-
ma invicta, sendo elimina-
do pelo Bahia nos pênaltis. 
Já na Série D, o clube foi 
um dos primeiros a se clas-
sificar para a fase de ma-
ta-mata, mas foi elimina-
do pela forte equipe do São 
Bernardo. “Infelizmente fo-
mos eliminados. É dolorido 
momentaneamente, mas o 
clube segue com o projeto 

e vamos manter tudo o que 
aprendemos para usar no 
próximo ano e tentar fazer 
um bom Estadual para bus-
car novamente vaga na Sé-
rie D e até na Copa do Bra-
sil”, destacou.

Robson afirmou que o 
Estadual tem dado prejuí-
zo para todas as equipes em 
até R$ 2 milhões. Ele reve-
lou que neste ano o Azuriz 
recebeu apenas R$ 69 mil 
da Federação Paranaense 
de Futebol. No entanto, afir-
mou que é necessário dispu-
tar o Estadual pelas vagas 
existentes na Série D e Copa 
do Brasil.

De acordo com Robson, 
após a eliminação da Série 

D, houve o desligamento de 
alguns jogadores e da co-
missão técnica. Já os atletas 
com contratos mais longos 
estão sendo emprestados 
para equipes como Guara-
ni, Londrina e Paysandu, 
mas devem retornar em no-
vembro ou dezembro, quan-
do vão reestruturar a equipe 
profissional do Azuriz para 
chegar forte no Estadual.

Base forte
Robson informou que 

as equipes Sub-15 e Sub-
17 estão liderando o Cam-
peonato Paranaense e vão 
continuar o processo de for-
mação de atletas que é o 
principal objetivo do Azuriz. 

Ele informou que também 
tem boas competição nas 
categorias de base. O Azu-
riz vai promover a segunda 
edição da Copa Umbro, que 
já tem as presenças confir-
madas do Palmeiras, Corin-
thians, São Paulo, Flamen-
go, Grêmio e Internacional, 
além do Azuriz.

presidente do Azuriz avalia temporada e planeja o futuro
Marcilei rossi

Houve o desligamento da comissão técnica e de alguns jogadores 
após a eliminação da Série D

Redação com assessoria
redacao@diariodosudoeste.com.br

Depois de uma mara-
tona de jogos, entre Copa 
do Brasil e Liga Nacional 
de Futsal (LNF), a equipe 
do Pato Futsal volta a jogar 
nesta quarta-feira (3) pelo 
Campeonato Paranaense 
da Série Ouro. O confronto 
contra o Operário Laranjei-
ras vai começar às 20h05, 
no Ginásio Dolivar Lavarda.

O time comandado pelo 
técnico Sérgio Lacerda está 
fazendo boa campanha no 
Estadual, ocupa a 7ª colo-

cação com 21 pontos, mas 
tem quatro partidas a me-
nos do Operário Laranjei-
ras, quinto colocado, com 
23 pontos.

A equipe do Pato Fut-
sal treinou na tarde de ter-
ça-feira, quando traçou a es-
tratégia de jogo na busca 
pela vitória diante do Ope-
rário. Para esse confronto, 
o técnico Sérgio Lacerda já 
pode contar também no Es-
tadual com os alas Matheus 
e Rodriguinho e o pivô Jé, 
que tem condições de jogo 
após a abertura da janela de 
transferências.

O Pato Futsal lançou 
uma promoção de ingressos 
para a partida desta quar-
ta-feira. As entradas cus-
tam R$ 30,00 (inteira) e R$ 
15,00(meia-entrada) e po-
dem ser adquiridas de for-
ma antecipada no Café da 
Praça ou na Barbearia Vila 
Nova. Crianças até 12 anos 
têm acesso livre sendo 
acompanhadas por um res-
ponsável legal.

A diretoria do Pato Fut-
sal informa ainda o novo sis-
tema de acesso ao ginásio 
Dolivar Lavarda. Os torce-
dores que adquirirem meia-

-entrada terão acesso pelo 
portão esquerdo da entra-
da principal. O portão cen-
tral seguirá com o acesso 
destinado aos sócios-torce-
dores e a geral que adquirir 
o ingresso denominado “in-
teira”. O acesso dos apoiado-
res, patrocinadores e da im-
prensa seguirá pelo portão 
direito da bilheteria.   

Depois de enfrentar o 
Operário Laranjeiras, o Pato 
Futsal terá pela frente o São 
José Futsal, no sábado (6), 
às 15h, no Ginásio Dolivar 
Lavarda, pela Liga Nacional 
de Futsal 2022.

Pato Futsal enfrenta o 
Operário Laranjeiras

O Pato Futsal 
reencontra 
o Operário 

Laranjeiras e 
quer o apoio 

da torcida

rodinei santos
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Assessoria
Foram mais de 60 inscrições para o pri-

meiro Campeonato de Games promovido 
pelo governo municipal de São Lourenço do 
Oeste, por meio do Instituto Cultural e Co-
mitê Desportivo Municipal (CDM), e organi-
zado pelo grupo Jovem Vida. A competição 
foi realizada na tarde de sábado (30) no Te-
atro Professor Arno Ignácio Etges.

Conforme regulamento, participaram 
os primeiros 48 inscritos, que ainda doa-
ram dois quilos de alimentos não perecíveis 
para serem utilizados em programas sociais 
do município. O evento fez parte das come-
morações dos 64 anos do município. O jogo 
foi no Console PS4, jogo Fifa 2022 e partici-
param pessoas a partir dos 12 anos comple-
tos. Os três primeiros colocados receberam 
premiação em dinheiro e troféu.

Para os organizadores, os jogos online 
fizeram parte da infância de muitas pesso-
as como forma de entretenimento, porém, 
hoje em dia se tornaram um esporte, com 
campeonatos pelo mundo todo. O objetivo 

do evento foi apresentar algo diferente no 
município, atraindo outro público. Os jogos 
puderam ser acompanhados ao vivo pelo 
público. Pais, familiares e amigos compare-
ceram para fazer sua torcida.

Resultados
1º lugar – Rodrigo Marquetti
2º lugar –Arthur Lanzarin
3º lugar – Alisson Gonçalves

Assessoria
O prefeito Cleber Fontana está enviando um Projeto 

de Lei para a Câmara de Vereadores que prevê redução 
de 3% para 2% na alíquota do ISS (Imposto nobre Servi-
ços) do transporte coletivo urbano de Francisco Beltrão, 
ou seja, uma diminuição de 33,33%. A alíquota de 3% está 
prevista no Código Tributário.

“É mais um incentivo que vamos conceder para o 
nosso transporte público como forma de compensar as 
dificuldades econômicas ainda resultantes da pandemia”, 
enfatiza Cleber. Também cita outros investimentos no se-
tor, como o novo terminal urbano, que já começou a ser 
utilizado, e novos pontos de ônibus que estão sendo ins-
talados na cidade.

“Nossa meta é colaborar para a melhoria do trans-
porte, para que a empresa possa investir mais no sistema 
e também incentivar o uso do transporte público. Quere-
mos que a população tenha um serviço de qualidade”, re-
lata o prefeito. Nos próximos dias o projeto deverá ser de-
batido e votado pelo Legislativo.

Assessoria
Nos próximos dias os canteiros 

e rotatórias da cidade de Chopinzi-
nho passarão por algumas adequa-
ções. Entre elas, a retirada dos pa-
vers, adubação e reposição da terra 
que é necessário para o melhor de-
senvolvimento das plantas, corte de 
grama, limpeza e retirada de algumas 

plantas, melhora da visibilidade no      
trânsito etc.

Os pavers retirados dos canteiros 
e rotatórias serão realocados nas di-
versas obras em andamento pelo mu-
nicípio e darão espaço às flores e ao 
verde, trazendo mais vida e frescor 
para nossa cidade, visto que a estação 
do calor vem aí. Algumas plantas serão 

realocadas no Parque do Lago e outros 
espaços municipais.

Projetos para recape asfáltico da 
Rua Frei Everaldo e Avenida XV de No-
vembro já estão licitados.

Muitos munícipes estão colabo-
rando com ideias e sugestões, numa 
ação participativa, a fim de que Cho-
pinzinho seja ainda melhor.

Prefeitura vai 
reduzir 33% o ISS do 
Transporte Coletivo

AssessoRiA

Projeto foi encaminhado para a câmara

Teatro do Centro de Eventos foi palco do 
primeiro Campeonato de Games

AssessoRiA

Campeonato aconteceu no último fim de 
semana

Avenida XV de Novembro 
será revitalizada

Revitalização integra projeto de várias obras

AssessoRiA
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